



## **64ª CONFERENCIA GENERAL DEL OIEA**

**(21-25 de septiembre de 2020)**

**ESPAÑA**

**Declaración de la Excm. Sra. Dña. Arancha González Laya  
Ministra de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación**

Señor Presidente,

Quiero, en primer lugar, agradecer la respuesta y los esfuerzos del Organismo Internacional de la Energía Atómica para asegurar la continuidad de sus actividades en estas excepcionales circunstancias que nos ha tocado vivir.

Tenemos importantes desafíos globales ante nosotros que no podemos afrontar solos porque son de todos. España es una firme defensora de un multilateralismo reforzado, efectivo e inclusivo que, basado en la legalidad internacional, permita ofrecer a nuestros ciudadanos respuestas globales y sostenibles. Esta es una prioridad de nuestra política exterior y una garantía del apoyo de España al trabajo del OIEA en favor de objetivos que todos compartimos: la no proliferación de armas nucleares, el uso seguro de los materiales y tecnologías nucleares y la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030.

No podremos lograr avances en la paz y seguridad internacionales sin un compromiso firme en favor de la no proliferación y el desarme nuclear. Hace ya cincuenta años que nos comprometimos a poner fin al arma nuclear y, después de tanto tiempo, esperábamos resultados más esperanzadores. Sin embargo, el OIEA nos sirve de contrapunto, porque sus éxitos en el ámbito de



la no proliferación y la promoción de los usos pacíficos de la tecnología nuclear nos permiten, a pesar de todo, hacer un balance positivo de la aplicación del Tratado de No Proliferación Nuclear. El retraso en la celebración de su X Conferencia de Revisión nos ofrece una nueva oportunidad para impulsar avances concretos y superar estos momentos críticos.

Quiero reiterar el apoyo de España al cumplimiento del Plan de Acción Integral Conjunto con Irán. Consideramos que es un acuerdo esencial para avanzar en la seguridad y en la estabilidad de la región y, por ello, valoramos el indispensable papel que desempeña el Organismo y apoyamos los esfuerzos de los países que aún forman parte del Plan de Acción por solucionar los problemas y las controversias surgidas en la aplicación del acuerdo.

Para que el OIEA siga siendo el foro transparente, imparcial y de consenso que necesitamos, hemos de preservarlo de cualquier diferencia política o ideológica que pueda mermar su crédito y reputación. Sin la credibilidad del Organismo no podremos avanzar en el control de la proliferación nuclear ni garantizar un uso pacífico y seguro de las tecnologías nucleares en áreas tan importantes como la medicina, de hecho la colaboración del Organismo con la Organización Mundial de la Salud durante la pandemia así lo demuestra.

No quiero concluir sin agradecer al Director General que viajara a Madrid a participar en la COP25, en la que fue su primera visita oficial. La celebración de la Conferencia muestra el compromiso de España en este ámbito y nuestra apuesta por una combinación de multilateralismo constructivo y compromiso nacional desde la que trabajar de manera efectiva en la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Quiero, además, agradecerle la prioridad que ha otorgado en su mandato a la promoción de la igualdad de género, como muestran las becas Marie Skłodowska – Curie para el acceso de mujeres a disciplinas científicas y



**MINISTERIO DE ASUNTOS EXTERIORES  
Y DE COOPERACIÓN**

**REPRESENTACIÓN PERMANENTE DE  
ESPAÑA ANTE LOS ORGANISMOS  
INTERNACIONALES EN VIENA**

técnicas. Esta es también una prioridad de la política exterior española y le pido que continúe dando pasos en esta dirección.

Señor Presidente,

Nos enfrentamos a unos meses clave en los que el papel del Organismo será fundamental. Para ello podrá usted contar con el compromiso decidido de España, en el convencimiento de que sólo a través de la colaboración internacional conseguiremos nuestros objetivos.

Muchas gracias